

Prensa Nacional

POLITICA

(La Tribuna, México)

En medio del solemnisimo aco-

En medio del solemnisimo aco-

DESDE XALAPA

El día 26 de Diciembre de 1904.

que la educación moral sea valla

Y al pedir cuanto queda ex-

Si estas aspiraciones encarna-

El día 26 de Diciembre de 1904.

NOTAS DE POLICIA

Llevados al tanque: Por ebrios escandalosos?

Por ebrios caídos: Encarnación Musola, Guillermo Cano, José Vázquez, José María Pérez y Nicanor González.

REGISTRO CIVIL

Defunciones

Diciembre 4. José María Morales, natural de Córdoba, de 45 años de edad, soltero, jornalero, falleció de cirrosis, en el Hospital de San Sebastián.

BASE-BALL

EL MATCH DEL DOMINGO

Entre los clubs «Dehesa» de Xalapa y «Aguila» de esta. Desde las ocho de la mañana nos situamos en la Estación del Ferrocarril Interoceánico, y como de costumbre, no nos sabían dar razón de la hora a que llegaría el tren; pero por fin como a las once se apareció, en el cual vino la novena «Xalapeña» formada por los siguientes jugadores: Costa C., Cook, P., Cook, B., Morris, 2º, Donal, 2º, Rabold, L.E., Villanueva, C.F. y Carson, R.F. la cual fué alojada en el Hotel Universal, habiendo sido muy bien atendidos por todos los organizados.

El partido resultó de lo más malo que hemos visto en Veracruz, pues la novena «Xalapeña» está compuesta de jugadores de cualquier cosa, menos de pelota; son malos en toda la extensión de la palabra, y por otra parte, el Club «Aguila» que siempre ha presentado buenos juegos, esta vez no lo hizo tan bien, y además el umpire que trajeron los visitantes, después que no conoce la liga, estuvo en todas sus decisiones a favor de ellos.

Es necesario que los xalapeños se compren una Liga de Base-Ball y la lean lo menos diez veces, pues padecen del mismo mal que su umpire, y la verdad así no se va a jugar pelota a ningún lado, pues se exponen al chasco del público conocedor.

La victoria fué obtenida por el «Aguila» por once carreras que hicieron contra seis del «Dehesa»; pero si hubieran estado en el terreno dos umpires competentes, se hubieran llevado los huéspedes de siete a ocho ceros, pues estoy convencido de que esa gente no es partidista para el «Aguila».

La nota discordante de la tarde fué la rotura de la cabeza del umpire Sr. Asceno por un canalla que lo estuvo acechando para causarle la lesión cuando el individuo estaba distraído y sin meterse con nadie, pues el único mal que hizo fué estar muy a favor de sus compañeros.

El Sebastopol del siglo XX.

El sitio de Puerto Arturo

En el número anterior de El Imparcial, se ha publicado el relato oficial (publicado el día primero de Noviembre en Tokio.) de las operaciones practicadas por el ejército sitiador de Puerto Arturo, desde el día primero de Agosto hasta el 29 de Octubre, ó sea hasta la misma fecha en que se remitió el informe a la capital del Japón.

La lectura de dicho relato, permite apreciar lo terrible y portafido de la lucha entablada al rededor de la plaza, lo obstinado del ataque, lo tenaz de la resistencia.

Rusia, apreciando desde 1895 la importancia militar y política de aquella fortaleza, de aquel Gibraltar del Extremo Oriente, había acumulado allí, durante los últimos seis años, extraordinarios elementos de resistencia, construido defensas formidables.

Contaba además Puerto Arturo, con la cooperación de una escuadra poderosa y de un ejército numeroso y escogido, que ocupaba toda la Manchuria del Sur, y que había de impedir el acceso del enemigo.

Dispuestas así las cosas, parecía imposible al estallar la guerra que los japoneses pudiesen siquiera llegar a establecer el sitio. Había para ello que aplastar ó expulsar de la Manchuria baja al ejército ruso, y había que inutilizar la escuadra.

Los rusos han contado con fortalezas provistas de poderosa artillería, defendidas por todos, minas y estacadas construidas en alturas sabiamente elegidas, sobre roca viva y de difícil acceso, que resultaban casi inexpugnables.

Si, por acaso, alguna de estas fortalezas caía en poder del enemigo, sobre ella descargaban los fuegos cruzados de las fortalezas próximas, y hacían imposible su conservación al enemigo. Y el prodigioso alcance y el tremendo calibre de la artillería moderna, los efectos terroríficos de los explosivos contemporáneos, la ayuda de la electricidad, lo expedito de las comunicaciones telefónicas todos los progresos de los tiempos modernos, aplicados a la ciencia de la guerra, hacían temerario y loco tratar de rendir por la fuerza posesiones semejantes.

Los japoneses emprendieron, sin embargo, tan colosal empresa. En ella han puesto toda su ciencia, todo su tesón y toda su increíble intrepidez.

Para emplazar su artillería, han tenido que ir labrando trincheras y parapetos en la roca viva y bajo el fuego enemigo; para asaltar las alturas, han tenido que lanzar sus batallones a la muerte, llenando los fosos de cadáveres y escalando muros, formando pirámides humanas; para conservar las posiciones trabajosamente conquistadas, se han visto obligados a sufrir estoicamente mortíferos bombardeos, hasta que conseguían preparar blindajes de defensa y emplazar baterías defensivas. Ha sido un trabajo de titanes.

Mas á la tenacidad y el ímpetu de la acometida, ha correspondido un vigor y un heroísmo para ellos en la defensa. Los alientos de la guarnición, dirigida y animada por su bravo comandante, el General Stössel, no han decaído un momento en cinco meses de incesante lucha.

Han ido resistiendo en cada posición hasta donde llegan los límites de la resistencia humana, y aun han tenido alientos para lanzarse una y otra vez á recuperar posiciones perdidas; han visto perderse unos tras otros los más poderosos barcos con cuya ayuda contaban; han sufrido cañoneos furiosos día y noche, por mar y por tierra; incendios repetidos, repetidos, voladuras de polvorines y depósitos; han visto al estrecharse el bloqueo, que las municiones menguaban y los víveres iban faltando; que los hospitales se iban llenando de heridos y en fermos, los campos cercados de fosos que recibían los compañeros caídos para siempre; y á pesar de todo, con las filas cada vez más claras, con raciones cada día más exiguas, perdiendo una semana un fuerte, otra semana una línea de trincheras, han seguido peleando como leones, dando tiempo á que asomase por el Sur la Escuadra del Báltico, ó por el Norte los cosacos de Kuropatkine; y, en todo caso, de no llegar ni uno ni otro socorro, dispuestos á perecer entre las ruinas de la fortaleza encomendada á su defensa y ha hacer buena la frase de su jefe: «Puerto Arturo será mi tumba!»

Logrado tal éxito en la primera parte de la campaña, la marcha de la segunda parte ha consistido en ir alejando cada vez más hacia el Norte las huestes del generalísimo ruso y estrechar más, hacia el Sur, el cerco de la plaza sitiada.

Los rusos han contado con fortalezas provistas de poderosa artillería, defendidas por todos, minas y estacadas construidas en alturas sabiamente elegidas, sobre roca viva y de difícil acceso, que resultaban casi inexpugnables.

Si, por acaso, alguna de estas fortalezas caía en poder del enemigo, sobre ella descargaban los fuegos cruzados de las fortalezas próximas, y hacían imposible su conservación al enemigo. Y el prodigioso alcance y el tremendo calibre de la artillería moderna, los efectos terroríficos de los explosivos contemporáneos, la ayuda de la electricidad, lo expedito de las comunicaciones telefónicas todos los progresos de los tiempos modernos, aplicados a la ciencia de la guerra, hacían temerario y loco tratar de rendir por la fuerza posesiones semejantes.

Los japoneses emprendieron, sin embargo, tan colosal empresa. En ella han puesto toda su ciencia, todo su tesón y toda su increíble intrepidez.

Los rusos han contado con fortalezas provistas de poderosa artillería, defendidas por todos, minas y estacadas construidas en alturas sabiamente elegidas, sobre roca viva y de difícil acceso, que resultaban casi inexpugnables.

LA OPINION

DIARIO POLITICO DE ABSOLUTA INDEPENDENCIA

Este periódico tendrá dos ediciones. La de la mañana aparecerá á las 4 a. m. y la de la tarde á las 4 p. m.

El precio de suscripción para el periódico de la tarde llevado á domicilio, será:

En esta ciudad.....\$1.25 Suscripción foránea.....1.50 Números atrasados.....0.05 Edición de la mañana.....0.02

Agentes exclusivos para los anuncios Europeos, L. MAYENCE & Cº, de París.

Agentes exclusivos para anuncios, comunicados y telegramas americanos y del país, J. LABADIE SUCCº, y Cº

Para anuncios locales, reclamaciones y remitidos, en esta Administración, á precios según tarifa, que pueden ver los interesados.

Toda correspondencia dirijase al Director.—Apartado 147.

No se publicará ningún artículo con seudónimo, si además de éste, carece de la verdadera firma del Autor. Si se desea se guardará la más absoluta secreción.

OFICINAS: CALLE 5 DE MAYO, 24, ESQUINA A BENITO JUAREZ.

OSTIONES DE LA MANCHA.—Se reciben diariamente. Zaguán del Hotel de Diligencia. Único Agente. A. P. de La-Cruán.

LA OAXAQUEÑA.—Centro de novedades de pelotería, sombrereria, perfumeria, artículos de punto. Depósito de cañitas americanas. Gran Sección de Independencia número 27. Importación directa.

ALBERTO BARRIOS, socio del taller de carpintería, ebanistería, fontanería y plomería, situado en la calle de Juan Manuel Betancourt número 11, ofrece sus servicios como plomero autorizado por el H. Ayuntamiento, desmontando cañones de instalaciones de agua, suavizadores, baños, inodoros, manómetros, lavabos, etc., garantizando buenos trabajos y haciéndolos á precios sin competencia.

EL TRUNFO DEL OBRERO.—Juan Manuel Betancourt número 9. Surtido de alpargatería para niños, señoras y caballeros.

LA HERÓICA.—L. Gutiérrez y Cia.—Depósito de puros, cigarros y agencia de publicaciones. Independencia y Miguel Lerdo número 27. Veracruz.

LA VICTORIA.—Gran fonda y restaurant. Independencia número 85. Veracruz. Los dueños de este acreditado establecimiento tienen el gusto de ofrecer á su numeroso clientela un esmerado servicio, puntual satisfactor los gustos y delicados tanto en servicios en calidad de camarero como en presentados y buen trato. Suavitero Ramón y Hno.

¡Juguetes! ¡Juguetes! ¡Juguetes! Surtido para las próximas fiestas. Precios sin competencia. Surtido completo de juguetes de porcelana y cristalería fantástica. LA KANASUA. Independencia número 27. LA JAPONESA. Independencia número 85. E. de Nicolás Saucedos.

Ostiones muy frescos. Se reciben diariamente en «La Equitativa» Landero y Cos número 11. Lata con 30 ostiones grandes 55cs. Dirijanse pedidos á Ojeda C. Apartado 154.

Felipe Ramirez Tello. Se ha vuelto á encargarse de sus clases de música. Ordenes ap. Correo 147.

SE NECESITA una lavandera con referencias que la acrediten como honrada y entendida en su oficio. Para informes dirijanse al Sr. L. J. Nunn, Campamento de Obras del Puerto, de 11 á 1 del día. TENDOR DE LIBROS, con práctica de muchos años y buenas referencias, ofrece sus servicios en esta ciudad. Informarán en esta imprenta. El Ingeniero Carlos A. Ferrer, ofrece sus servicios profesionales. Se dedica en particular á los trabajos topográficos y de construcción. Dirijirse al núm. 71 de la calle del 5 de Mayo. DOCTORES ROJO DENTISTAS DE LA FACULTAD DE MÉXICO. EXTRACCIONES SIN DOLOR. Dentaduras por varios sistemas y á precios cómodos. 41—INDEPENDENCIA—41. Vale 3 cents. VICENTE VERA. (De «El Imparcial» de Madrid.)